

Wenn es nicht zu verkennen ist, daß die Dienstboten sowohl in Bezug auf Moralität als auch in Hinsicht auf Dienstgeschicklichkeit für jede Wirthschaft, welche Dienstboten zu halten genöthigt ist, sehr wichtige Personen sind, so wird man auch die Bedeutung meiner Schrift nicht verkennen; so wird man sicherlich bestrebt sein, dieselbe überall dahin zu verbreiten, wo sie bis jetzt noch keinen Eingang gefunden hat. Der Preis des Buchs ist ein so niedriger, daß er selbst weniger bemittelten Hausständen die Anschaffung der Schrift gestattet. Vor Allem sollten es sich die jetzt bereits in größerer Anzahl in den verschiedenen deutschen Ländern bestehenden **Dienstboten-Besserungs-Vereine** angelegen sein lassen, zur Verbreitung meiner Schrift mitzuwirken; denn dieselbe arbeitet ja den gedachten Vereinen in die Hände!

Leipzig, im September 1854.

Dr. W. Löbe.